

## LICENCIATURA EN ENFERMERIA

### DOCENTE

MARIA DEL CARMEN LOPEZ SILVA

**ALUMNO:** ANDREA GONZALEZ CANTINCA

**MATERIA:** PRACTICAS PROFESIONALES

**ACTIVIDAD:** ENSAYO

**FECHA:** 04- 06-2020



# EL AYUDISTA EN PRIMEROS AUXILIOS ANTE LAS URGENCIAS MEDICAS.

El protocolo estándar ha sido llamado es el llamado Proteger, Alertar y Socorrer. Esto indica el orden en el que tenemos que seguir las instrucciones hasta que puedan acudir los equipos de emergencia para comenzar las operaciones de rescate.

La interrelación docente-estudiante, en el proceso de enseñanza-aprendizaje, sintió la necesidad de llenar un vacío bibliográfico, en torno a las necesidades teóricas y prácticas de Primeros Auxilios, pero, sobre todo, prioritario para paliar la dificultad en la capacitación a personas con pocos conocimientos en ciencias básicas y en el funcionamiento del cuerpo humano. La orientación que brinda este manual sobre primeros auxilios, de manera rápida, adecuada y acertada, ante un complicado protocolo de actuación, en los primeros minutos u horas, en urgencias y emergencias, marca la diferencia entra la vida y la muerte.

La descripción sobre los signos vitales y su aplicación en primeros auxilios abren una puerta que permite abordar sobre la Evaluación y Manejo inicial que hace referencia al primer paso a seguir como primer respondiente en primeros auxilios en éste se logra reunir los principios de las prioridades de manejo y sobrevida, independiente de si la urgencia o emergencia tiene origen médico o traumático, y son afrontados los diferentes tipos de emergencias y urgencias, con descripciones detalladas, completas y específicas. El soporte vital básico es descrito con todos

los detalles, variaciones y consideraciones especiales, basados en los protocolos actuales de resucitación.

Los principios de acción de emergencias son:

1. Evaluación Inicial de Área. Al llegar a la escena el socorrista, debe realizar una evaluación perimétrica, para establecer una impresión diagnóstica de lo sucedido en el escenario.

2. Evaluación de la Víctima. Si el lugar es seguro para el paciente y el socorrista, este debe iniciar la evaluación básica, tomando en cuenta conciencia, respiración y circulación.

En estos casos utilizamos el sistema START, el cual es una nemotecnia que ayuda al socorrista a decidir a quién asistimos primero, sus letras significan:

S: Simple

T: Triage.

A: Atención Rápida.

R: Rápido.

T: Tratamiento.

### **Los objetivos en Primeros Auxilios son:**

- Salvar vidas.
- Disminuir el dolor.
- Brindar soporte emocional al paciente.
- Reducir o evitar complicaciones de las lesiones.

El primer respondiente es la primera persona que tiene contacto con el paciente y es quien decide actuar en su atención y debe tener entrenamiento formal(1). Será responsable de evaluar la escena, activar el Servicio de Emergencias Médicas (SEM) y atender a la víctima hasta que llegue el personal adecuado.

## **EMERGENCIAS Y URGENCIAS MÉDICAS**

Estos términos suelen generar confusión, incluso entre los profesionales de la salud. Es importante, entonces, conocer las diferencias entre estos conceptos.

### **URGENCIAS MÉDICAS**

Es toda situación inesperada que requiere atención inmediata, bien para el paciente, su familia o su responsable. Solo cuando el primer respondiente valore el caso, se determinará si se debe o no prolongar su atención, sin que deteriore o ponga el riesgo la vida del paciente.

### **EMERGENCIAS MÉDICAS**

Es aquella situación urgente que, al ser valorada por el primer respondiente, determina si está en riesgo la vida del paciente, por lo que necesitará un manejo inmediato, que será realizado in situ. La demora en el manejo de la acción de auxilio, aumentará la probabilidad de complicaciones, secuelas e incluso la muerte del paciente.

## **SERVICIO DE EMERGENCIAS MÉDICAS (SEM)**

Es una cadena de organismos que poseen los recursos materiales y humanos para brindar atención pre-hospitalaria y traslados adecuados. Actualmente, en el Ecuador se maneja el Servicio Integrado de Seguridad ECU 911, al cual se accede gratuitamente desde cualquier teléfono fijo o móvil comunicándose al 9-1-1 (ver capítulo Evaluación y manejo inicial).

Este capítulo abarca los conocimientos, actitudes y prácticas referentes al cuidado que debe tener el primer respondiente, frente a los posibles agentes contaminantes, que puedan perjudicar la integridad de una o varias personas, cuando se aplica primeros auxilios



